



PROYECTO ■ NOVEDAD

Educación estudia bajar la nota de las becas pero sólo para exención de tasas

■ La secretaria del Ministerio deja entrever en el Congreso que se mantendrá el 5,5 para este apartado mientras que en el resto de complementos de la ayuda se fijará el 6,5

M.D./EUROPA PRESS

La secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomendio, dejó entrever ayer en la comparecencia ante el Congreso de los Diputados que el Ministerio valorará bajar la nota para acceder a una beca en primera matrícula, aunque sólo en lo referido en el pago de tasas en donde es posible que se mantenga el 5,5 actual, mientras que para el resto de complementos de la ayuda que reciben los estudiantes sería necesario tener una media de 6,5. Montserrat Gomendio también aseguró que se está reconsiderando reducir la nota para las becas de Bachillerato y, en vez de solicitar un 6, dejarlo en 5,5.

Durante su comparecencia, la secretaria de Estado explicó que el Ministerio de Educación, tras reunirse con las comunidades autónomas, está "valorando" rebajar la exigencia para los universitarios, pero sólo para la gratuidad de la matrícula



La secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomendio./EUROPA PRESS

Montserrat Gomendio también aseguró que están reconsiderando bajar de 6 a 5,5 la ayuda de Bachillerato

(exención de tasas) ya que la nota se mantendrá "para aquellos a quienes se les dote de una cuantía en dinero". Para defender su argumento, Montserrat Gomendio expuso que el 30% de los alumnos que acceden a la Universidad con una nota media de entre el 5 y el 6,5 —entre Selectividad y Bachillerato— acaba abandonando los estudios, un porcentaje que disminuye cuando la nota está por encima del 6,5.

REDUCIR LA EXIGENCIA EN BACHILLERATO. La secretaria de Estado señaló que se está reconsiderando la exigencia académica prevista en Bachillerato, donde la nota sería un 6, porque puede no ser compatible con el objetivo de reducir el abandono escolar. En este sentido, apuntó que "los alumnos más vulnerables a abandonar sin titular la ESO son los que proceden de entornos socioeconómicos más desfavorables" ya que "entre las familias que llegan a fin de mes con mucha dificultad y las que lo hacen con mucha facilidad se multiplica por seis la tasa de abandono educativo temprano".

LOS DATOS

■ LA OPOSICIÓN, EN CONTRA.

Montserrat Gomendio tuvo que escuchar ayer las críticas de la oposición. El portavoz socialista, Mario Béderra, afirmó que en Educación que "a beca es un derecho desde el año 2005 y el ministro ha hablado varias veces de premiar el esfuerzo. No, las becas sin un derecho, no un premio". Desde CIU se indicó que la propuesta del Ministerio supone castigar a las clases medias "que más están sufriendo la crisis", mientras que UPyD criticó al Gobierno porque "aunque hay cosas que cambiar, el camino elegido no es el más adecuado".

■ NUEVA REUNIÓN HOY CON RECTORES Y ESTUDIANTES.

La ronda de contactos del Ministerio de Educación continuará hoy con los rectores y los estudiantes, donde se volverán a analizar las propuestas que realicen los dos colectivos, contrarios a la tesis defendida por el ministro Wert.

■ MEJORA DE LA CUANTÍA DE LAS BECAS. FADAE- Castilla y León, organización estudiantil de la Comunidad, apoya el Dictamen del Consejo Escolar del Estado, que rechaza la nueva política de becas propuesta por el Ministerio y que pide una mejora de la cuantía de las mismas.

REACCIÓN ■ TRAS LA COMPARECENCIA

María Jesús Moro: "Hay que primar el rendimiento sin privar el acceso al estudio"

■ La diputada salmantina defiende el 6,5 para las cantidades adicionales de las becas

M.D.

La diputada salmantina del PP y miembro de la Comisión de Educación del Congreso, María Jesús Moro, aseguró ayer tras la comparecencia de la secretaria de Estado que la intención del Ministerio que dirige José Ignacio Wert, después de las aportaciones de las comunidades autónomas y los rectores, es alcanzar una postura de consenso que permita "primar el rendimiento sin privar el acceso a los estudios". La diputada subrayó que "es un debate muy complejo, pero hay que mantener el diálogo. Puede ser compatible que la sociedad pida un mayor esfuerzo y rigor a los estudiantes y a la vez garantizar el acceso al estudio".

María Jesús Moro indicó que la propuesta que dejó entrever Montserrat Gomendio se adecua a este objetivo y defendió que el Gobierno que dirige Mariano Rajoy ha mantenido el presupuesto para becas del último Ejecutivo de Zapatero para "determinar la igualdad de

oportunidades" pese a la situación de crisis. En este sentido aseguró que el debate sobre las ayudas y la nota se ha llevado a la demagogia. "Se ha alarmado a la gente, lo que impide un debate tranquilo. Lo que no puedes hacer es mantener una beca en la que no se cumplen los requisitos académicos", aseguró.

La diputada popular también salió al paso de algunas declaraciones de la oposición en la que se afirmaba que no era justo que se exigiera un mayor rendimiento a los estudiantes con beca cuando los que no la tienen sólo pagan entre el 20% y 25% de lo que cuesta la matrícula. María Jesús Moro señaló que este planteamiento resulta erróneo porque "las becas son cantidades adicionales que se pagan a los estudiantes, superiores a la exención de las tasas universitarias", por lo que es lógico que se les exija más nota "ya que cuentan con aportaciones para que no supongan más cargas a sus familias".